



Le Président du Département des relations extérieures devant les participants du Kirchentag

[gallery]Le 3 juin 2011, à Dresde, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou a pris part à la discussion « Un monde juste, une utopie parmi d'autres ? », dans le cadre du 33^e Kirchentag évangélique allemand.

Dans son allocution, Mgr Hilarion a remarqué que la paix commençait avant tout au cœur de l'homme et au sein des familles.

Il a été demandé au président du Département des relations extérieures pourquoi les fondements de la conception sociale de l'Église orthodoxe russe mentionnaient le terme de guerre juste. Le métropolite a dit sa certitude que les notions de guerre juste et de monde juste ne s'excluaient pas l'une l'autre, mais étaient complémentaires.

Parlant du mouvement pour la paix aujourd'hui, le métropolite Hilarion de Volokolamsk a dit que les bonnes intentions déclarées allaient souvent en contradiction avec les méthodes employées et le résultat final. Il a rappelé que depuis le début des opérations militaires en Irak, deux tiers des chrétiens de ce pays en avaient quitté le sol.

Les chrétiens du monde entier sont appelés aujourd'hui à faire preuve de solidarité envers leurs frères soumis dans de nombreux pays du monde à des discriminations et des persécutions : les représentants d'autres religions devraient s'associer à ce processus, afin de contribuer à l'éradication de la christianophobie, de l'islamophobie et d'autres phénomènes négatifs fondés sur des erreurs et des malentendus artificiellement entretenus, a souligné le chef du Département des relations extérieures.

Mgr Hilarion a également abordé le thème du pacifisme. Il a rappelé que le pacifisme radical n'était pas propre à la tradition chrétienne, donnant l'exemple de l'écrivain russe L. Tolstoï, qui s'était mis de fait hors de l'Église. La tradition orthodoxe est anthropologique : selon elle, le mal n'est pas hors de l'homme, mais au-dedans de lui. L'homme peut servir la cause de la justice en luttant le glaive à la main ; dans ce domaine, la motivation et les buts de chaque personne en particulier jouent un rôle déterminant, a souligné le métropolite Hilarion. [?]